

# 2012 La vuelta al año en 48 fotos de portada



**Trabajadores de DERBI: "Piaggio se ha reído de todos nosotros"**

El fabricante de motocicletas Derbi, una referencia del sector industrial de la comarca, ha seguido a lo largo del 2012 con su agonía. El propietario de la histórica firma, la multinacional italiana Piaggio, ha acordado ya las condiciones de cierre de la factoría que da empleo a 140 personas. Las administraciones han intensificado su esfuerzo para intentar encontrar una alternativa al cierre y parece que ésta ha llegado a través de la firma suiza Giba. Actualmente se está negociando que la fábrica de Martorelles se mantenga gracias a la construcción de un vehículo biplaza. Derbi ha sido la punta del iceberg de un sector industrial que cierra el 2012 como un año nefasto. A lo largo de los meses se han producido grandes reducciones de empleo en empresas como Mecanotubo, Sati o Luxiona. Fuera del sector industrial, la gran noticia negativa del año fue protagonizada por empresas como Prades o Termes La Garriga que cerraron sus puertas dejando a toda su plantilla en la calle.



**La escultura de la Vía Augusta que no quiere ver el alcalde**

En otoño se abrió al público el yacimiento romano de Can Tacó-Turó d'En Roina, entre Montornès y Montmeló. La apertura se hizo tras unas largas obras para poner en valor la zona y con un nombre que sorprendió a muchos: *Mons Observans*. Los visitantes del yacimiento pueden conocer cómo se vivía en un asentamiento de la primera etapa de la romanización, pero no podrán disfrutar de uno de los elementos más singulares que se habían previsto para dar más relevancia al lugar. En el mes de febrero se supo que en Montornès del Vallès había una escultura de más de tres metros de altura, simbolizando un romano a caballo, que había sido pagada por el Ayuntamiento de la localidad instalada en un jardín privado. La escultura era obra de los artistas locales, **Verónica de Nogaes** y **Edwin Timothy Dam**, y la razón de que no pueda verse era que el consistorio de Montornès había decidido no instalarla en ningún espacio público. Los escultores ante la perspectiva de ver como su creación desaparecía de los ojos del mundo pidieron como alternativa, poderla tener en su propiedad.



**Desahucian a Isabel y a su hijo David: "Sólo me queda mi dignidad"**

El mes de marzo se puso en marcha con el drama de los desahucios que esta revista ejemplarizó en el caso de una madre y su hijo, **Isabel Milrado** y **David Prieto**. La Plataforma d'Afectats per la Hipoteca (PAH) se concentró en el domicilio de ambos, en la calle Rafael de Casanova, de Granollers y logró parar el desalojo. Madre e hijo lograron una nueva moratoria al desalojo. El caso de la familia de Granollers no era ni el primero ni el último de un fenómeno, el de los desalojos de viviendas por impago, que ha ido creciendo a medida que se profundizaba la crisis. Según datos del Col.legi d'Advocats de Granollers, en 2011 hubo un total de 283 ejecuciones hipotecarias en la comarca. La cifra representaba un incremento de 51 en relación al 2010.

La mayoría de estos desalojos se tramitaron en los juzgados de Granollers. En 2012, pese a la creciente movilización en contra, nadie duda que han sido bastantes más.



**Athos de Gelabert conversa con el retratista Jordi Ribó**

A lo largo del 2012, las páginas de la revista fueron el escenario de un experimento periodístico dirigido por el director **Roberto Giménez**: la Santa Hermandad 2.0. Emulando la novela de **Dumas**, *Los tres mosqueteros*, los colaboradores de la revista **Marina Martori**, **Santi Montagud**, **César Alcalá** y **Jonathan Gelabert**, sorprendieron a nuestros lectores con una serie de entrevistas fuera de norma. Todas ellas aparecieron ilustradas con fotografías de los personajes en situaciones curiosas, obra de **Xavier Solanas**. La serie de entrevistas fue acompañada por un relato periodístico-literario obra del mismo director de la revista que trajo de cabeza a más de un lector. Tanto la serie de relatos como las entrevistas querían contribuir a destensar un ambiente de noticias que este año ha brillado por la ausencia de novedades positivas. Precisamente con el objeto de hacer brillar los aspectos positivos de la actualidad que aún existen, arrancó también la sección de Buenas noticias.



**Intolerable: el estanco de Can Bassa asaltado seis veces en dos años**

Otro caso particular, el del estanco de Can Bassa, ejemplarizó un año en que la inseguridad ha crecido, especialmente en el apartado de robos y hurtos de toda índole. En marzo, el establecimiento, regentado por **María Carmen C.**, fue asaltado por sexta vez en los últimos años. En esta ocasión el suceso fue especialmente grave, ya que durante el asalto la propietaria resultó agredida y sufrió una fractura de la muñeca izquierda. El robo, como la mayoría de los que proliferan, tuvo un pequeño impacto económico. El asaltante únicamente cogió unos cartones de tabaco. En la comarca diversos estancos, con el objeto de hacerse con el género, también han sido asaltados este año. La lacra de los asaltos también se ha prodigado en otros ámbitos, desde los domicilios particulares hasta las empresas. Tampoco se han podido librar de la lacra, instalaciones como los transformadores eléctricos, las redes de telefonía o las deixalleries. En estos últimos casos los asaltantes han actuado para expoliarlos de metales.



**Mollet encabeza el ranking de morosidad: debe 14,9 millones**

La situación financiera de los ayuntamientos vallesanos ha sido noticia a lo largo del año. Al ponerse en marcha en primavera una línea de crédito extraordinaria del Estado para poner al día el pago a proveedores a los entes locales se visualizó cuáles eran los más morosos. Mollet del Vallès encabezó el ranking con una deuda a sus proveedores de 14,9 millones de euros. Les Franqueses del Vallès declaró deudas por valor de 7,5 millones. También se acogieron a las líneas de crédito los ayuntamientos de La Roca del Vallès, Santa Eulàlia de Ronçana y L'Ametlla. En estos tres últimos municipios la cantidad solicitada fue, respectivamente, de 2.460.000 euros, 2'5 millones y de 1'2 millones. Este hecho obligó a los ayuntamientos a aplicar un riguroso plan de ajuste. Algunos de ellos, caso de La Roca, tuvieron que sufrir especialmente ya que el Estado no aceptó sus cuentas en el primer momento, aunque tras subsanar algunos errores, pudieron acogerse finalmente a esta financiación extraordinaria.